

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Crisis

Madrid 8 (6 15 t)

El Sr. Sagasta ha pronunciado hoy la siguiente frase.

«Ignoro quienes formarán la comisión de París, porque deben ser de la confianza absoluta del gobierno y no se sabe quien gobernará á fin de éste mes.»

Estas palabras confirman los rumores de crisis que han circulado durante todo el día de hoy.

Disturbios

Madrid 8 (8-10 n.)

La Canea.—Muchas familias cristianas han llegado á la ciudad de Candia, huyendo de aquella capital.

Atenas.—Los cristianos de los distritos de La Canea y Spakia se van armando para recorrer á los candiotas.

Consejo de ministros

Madrid 8 (9-11 n.)

En la sesión que han celebrado esta noche los ministros se han ocupado principalmente de los acontecimientos ocurridos ayer en las cámaras y de la actitud que han adoptado las minorías.

Se ha ratificado el consejo en el acuerdo de impedir que el protocolo sea discutido publicamente.

Se leyeron algunos telegramas de Cuba y Filipinas sin interés.

No se habló de crisis en el gabinete.

Los ministros decidieron no esforzarse para impedir el retraimiento de las minorías.

Se aprobó y ratificó el acuerdo del consejo de Sanidad eximiendo de cuarentena á los buques que lleguen de Cuba conduciendo las tropas y tengan patente limpia.

El consejo se ha ocupado de examinar la organización de las Islas Visayas y de Mindanao, para lo cual se han teleografiado instrucciones y consultas al general Ríos.

Al salir del consejo los periodistas comunicaron á los ministros los acuerdos que acababan de tomar las minorías republicanas.

El ministro de Fomento Sr. Gamazo se mostró muy contrariado.

Las minorías han nombrado una ponencia compuesta de los Sres. Barrio y Mier, Salmerón y Romero Robledo, para entender en todo lo referente á las minorías.

Ultima expedición

Madrid 8 (9 15 n.)

Ha zarpado en Santiago con rumbo á la península la última expedición de tropas repatriadas del distrito oriental.

De Manila

Madrid 8 (10 n.)

New York.—Telegramas recibidos de Manila dicen que á consecuencia de las diarias ejecuciones de rebeldes que vienen sucediéndose en Ilo-Ilo, ordenadas por el general de la citada isla, Sr. Ríos, los secuaces de Aguinaldo asesinan á muchos españoles en los Arrabales de Manila.

Chamberlain

Madrid 8 (10 n.)

New York.—Ayer llegó á esta capital el Ministro de negocios exteriores de Inglaterra Mr. Chamberlain.

Fué interrogado por los periodistas, á quienes contestó con una amabilidad, á cuantas preguntas le hicieron, manifestando entre otras cosas que los ingleses se muestran partidarios de un tratado anglo-americano.

La prensa Yanki elogia á Chamberlain en alto grado por las atenciones que le ha dispensado.

Lo que se dice

Madrid 8 (10-10 n.)

Washington.—Por informes autorizados se sabe que el presidente de esta república Mr. Mackinley, ha decidido establecer en la isla de Honolulu, un gran depósito de tropas, á fin de que puedan marchar á cualquier parte con la mayor brevedad cuando las circunstancias así lo exigen.

La prensa de esta capital comentando la tal determinación dice, que cree que el presidente desea la anexión de Filipinas, siendo de contrario parecer el periódico *Times* de Filadelfia, el que asegura que Mackinley sabiendo que la mayoría de opinión de aquel archipiélago se muestra hostil á la anexión, pedirá solo, una parte de la isla de Luzón, incluyendo además á Cavite.

Las minorías

Madrid 8 (10-15 n.)

Se ha celebrado en uno de los salones del congreso la anunciada reunión de las

minorías republicana, carlista y romerista del parlamento.

Se ha acordado retraerse, y continuar unidas las minorías para todos los efectos parlamentarios y la defensa de la constitución.

Se firmará un acta haciendo constar estos acuerdos, y tal vez se publicará en los periódicos.

Comisión yanki—Cervera y los suyos

Madrid 8 (10 45 n.)

New York.—Por telegramas recibidos de Puerto Rico se sabe que la comisión yanki de evacuación ha llegado sin novedad á dicha capital.

El Almirante Cervera y los oficiales de la destruida escuadra, se embarcarán en breve con dirección á España desde Nueva York, á bordo del vapor *Letey of Rome*, flutado para trasportar á 100 oficiales y 1300 marinos.

El buque irá directamente á Santander.

El manifiesto

Madrid 9 (4 m)

El general Polavieja ha remitido copias del manifiesto á varios periódicos de esta Corte.

La censura impide el publicarlo y telegrafiarlo á provincias.

Es muy probable que el tal manifiesto se intente leer hoy en las Cortes, siendo seguro que el gobierno lo impedirá pidiendo que la sesión sea secreta.

Importante interview—Silvela

Madrid 9 (4 10 m.)

Hemos celebrado una interview con un importante personaje del actual gobierno liberal, quien nos ha hecho las siguientes declaraciones:

El Sr. Silvela, jefe de un partido, gubernamental, nos niega su concurso en las difíciles circunstancias presentes, sabiendo cuan apurada es la situación del gobierno.

Sin duda le mueve á obrar así el deseo de ocupar el poder.

Pues bien; nosotros los que ahora gobernamos haremos todo lo posible para que en breve logre el Sr. Silvela ver desocupado el poder para que pueda ocuparlo.

Entonces verá el país que el que alardea ahora de liberal se convertirá en déspota y dictador.

FABRA

es

y C
ca
Le
de
tra

est
tar
esc

El r
I
cas
pri
Re
per
am
aqu
k g
era
de

z6.
ney
tan
lleg
un
la
el y
sió
mó